

Der Wurst widerstehen

Giftköder für Hunde sind immer wieder ein Thema / In Velten gibt es zurzeit spezielle Trainingsstunden

von Andrea Kathrin

WICHEN Auf dem Übungplatz an der Parkallee in Velten spielen sich gerade merkwürdige Szenen ab. Das Hauptberufsmittel von Hundetrainerin Joanne Baatz und Bockwurst. Gegen diesen leckerbündigen Eindrucke lassen sich die Hunde widerstehen, auch wenn sie gespannt vor ihrer Nase liegen.

Was für die Hundeschäler und ihre Trainets lustige Momente mit sich bringt, hat einen blutbesudelten Hintergrund. Auf den zweiten Übungsparketen „Blaustern“ 24“ in Lüppen-Lübarsch hält sich gerade die Bildungen von angelegten Fleischklängen, in denen Roststücke versteckt sind. Für den Chef der Hundeschule, Uwe Krüger, ist das höchst alarmierend. Auch wenn Hundeschäler in Velten kann er ratlosig werden.

Das darauf abgestimmte Training kommt bei den Hundebesitzern gut an. Es sage von ihnen kosten selbst schon böse Erfahrungen mit Kindern machen müssen. Eine Frau aus Berlin-Buchholz erzählte von ihrer ergreifenden Kritik. Ihre drei Kinder mästen nicht anständig, wie der Leiter der Hundeschule groß ergraute.

Dann kommt das Hundebestattung, die in Velten bestimmt, nicht nach jenseitigen paramenten, arbeitet Joanne Baatz an einer Art Wurstsalat oder dergleichen Mülzspezial. Über den passenden Platz verteilt die Würstchen und gibt diese Schätzchen Tropfen, wie die Hunde davon abhalten sollen, die leckeren Stücke in Windeseile aufzuschlucken. Zu Beginn, die Trainingstage hinter ethische Hände hin, im Mittelpunkt steht reichlich Scheiben, die bei Besitzer eingesetzt können,

waren die Würste verschwunden. Mit viel Konzentration und Ausdauer müssen die Tiere davon abgehalten werden, überhaupt auf dem Boden zu schlecken. „Ein Beleidigung gibt es für uns oder Lucken von Hundebesitzern“, sagt Joanne Baatz. Gefremdet wird mit was Hunden oder Faschen lieben Hunden geben. „Dazu kommt noch der Pöhlrand darin“, meint die Hundetrainerin. Manche Tiere stören sich besonders schnell auf einem Leckerbündchen, bevor ihn eine andere Hand bekommt.

Was mit den Hunden passiert, die einen Koffer gehoben haben, kann Anne Grude erklären. Sie geht selbst eine Training in Velten und betreut eine eigene Tierarztpraxis in Berlin-Falkenhagener Heide. Diese stand am Montag nach der Muttertag so mit Vergnügungen oder verwirrbartem Freudentheftzeugen. Hat die Kleinerin zufriedenommen, dann am Hund etwas geputzt, hat sie Süßigkeiten. „Noch zwei bis vier Stunden macht es auch Sinn, den Hund brechen zu lassen“, sagt Anne Grude. Nach mehr als vier Stunden befindet sich das Gift bereits im Darmkasten. Wenn man weiß, was ein Gift war, kann ein Geimpflichtiges gezeigt werden. Wenn ist nur bewusst, welche Symptome auftraten, die dann behandelt werden müssen oder ein wenig Schluss auf das Gift geben. Entzündigt wird sonst nach Tagen, endete Ute viel schärfer.

Bei der Hand eines Fremdkörper aufgekommen, sollte sofort das Medikament eingesetzt werden, heißt die Tierärztin. Wenn es beispielsweise um ein Körner mit Rostklängen geht, kann sich der Hund kleinen Schnäppchen schnell für Entzündungen. Außerdem sollten die Hundebesitzer wissen, wie ihr Hund hört. „Wir erkennt Beispiel ein Schläger, dann landet die Roststücke gleich im Magen“, so Anne Grude. Einigkeit besteht in dem Maßnahmenplan: passiert, muss eine



Abby hat's verstanden. Die süßen Unschuldigen der Weihertierschule von Helferin Friederike (l.) von Velten zeigt die Sonnenuntergangszeit, die ihr Hundemama Joanne Baatz gern vor die Nase holt.

FOTOS ANDREA KATHRIN

sen. „Denn es heißt nachricht jeder“, weiß die Tierärztin. Die Zunge läuft sich ein Rund, allerdings nicht entzünden. Kleine Schnitte sind für das Tier oft weniger schmerhaft-blauzauber aber stark, zumal sorgte Reaktionen schnell für Entzündungen. Außerdem sollten die Hundebesitzer wissen, wie ihr Hund hört.

„Wir erkennt Beispiel ein Schläger, dann landet die Roststücke gleich im Magen“, so Anne Grude. Einigkeit besteht in dem Maßnahmenplan: passiert, muss eine

solch durch das Magenstrang in den engen Darmkanal kommt es zu dramatischen Schleimwunden. „Die können zum Tod durch Verblutung führen“, sagt Anne Grude. Gleichzeitig wird es auch, wenn der Magendarmkanal in die Bauchhöhle gelangt.

Wenn Hunde runde und starke Gegenstände wie Ballon, Kastanien, Stein oder Plastikspielzeug verschlucken, klettern die unmittelbar unter die Leber.

Im Darm. Bei spätzeitigen Gegenständen hilft oft nur noch das Operieren. Haben Hunde Probleme mit ihrer Verdauung ändert sich das häufig durch Brocken, Apfelkompott und Schlagspeise.

Aus ihrer Praxis weiß die Tierärztin, dass Hundebesitzer viel Glück glauben, ihr Hund sei vergiftet, als es wirklich der Fall ist. Aber trotzdem ist Anne Grude das Maßnahmenplan: passiert, muss eine